

Un periódico católico es tan necesario ahora como una iglesia. El sostén, ayuda y difusión en el mayor grado posible del periódico católico es de tal modo deber de cada sacerdote de la diócesis, como lo es la construcción y el sostenimiento de las escuelas parroquiales.

ILMO. DR. O'CONNELL,  
Arzobispo de Boston

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos.»

ROOSEVELT  
Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G. { Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. } Teléfono 1131 Apartado III | Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 22 DE ENERO DE 1927

Número 2463

## EL GOBIERNO MEJICANO GASTA EN MILITARISMO PERO NO PAGA NI LOS INTERESES DE LA DEUDA

*Peregrina teoría de un sabio francés acerca del descubrimiento de América*

París.—Fue el bacalao y no los fabulosos tesoros de la India lo que condujo al descubrimiento de las Américas y no fue Cristóbal Colón sino un francés el que la realizó. Tal dice, por lo menos, el conocido escritor francés León Sazie.

Sazie publicó aquí un artículo diciendo que los moradores de las costas bascas acudían desde tiempo inmemorial a los abundantes bancos de bacalao que hay frente a las costas de Terranova en busca de su alimento favorito. De esta suerte, dice Sazie, en sus expediciones pesqueras los bascos convivieron mucho antes de ser Colón

con los indios navajos y estos tomaron de ellos varios de sus nombres que aún conservan. Además, demuestra el enorme alcance, casi mundial, de los viajes marítimos de los bascos de la antigüedad el hecho de que muchos de los nombres que ostenta la aristocracia nipona, basca también en origen y no pocas palabras del idioma japonés, concuerdan exactamente con el léxico del recio y ancestral pueblo que mora en el Golfo de Gasgúña.

*Atropello de una dama*

Sangai, China.—Los refugiados que llegan de Han Cao dicen que una mujer de nacionalidad norteamericana fué apedreada por los chinos mientras los extranjeros evacuaban la ciudad durante los días 3 y 4 de Enero, pero logró

escapar con solo lesiones leves. No se ha podido saber el nombre de la víctima. Al mismo tiempo se dijo que cuatro o cinco días antes de la evacuación se hicieron disparos contra los extranjeros que se dedicaban a jugar golf, salvándose milagrosamente la esposa del Almirante Hough, Comandante de los buques americanos que se encuentran en el río Yantze.

*Aldea destruida por una avalancha*

Tiflis, República Socialista Soviética de Georgia.—En la parte sur de la región Central de la cordillera del Cáucaso las avalanchas desprendidas de la montaña sepultaron por completo la aldea de Kudar, pereciendo la mayoría de sus habitantes.

*México se arma*

México.—El Departamento de Guerra ha anunciado el proyecto de formar dos nuevos regimientos de caballería, explicando que a pesar del programa de economía ello se hace necesario para reponer las fuerzas enviadas a Sonora con motivo de la campaña yaqui.

*Nuevas complicaciones*

Bostón.—El «Monitor» ha recibido informes de New York asegurando que se han presentado nuevas complicaciones en las ya tirantes relaciones México americanas, pues los fondos para el pago de los intereses de la deuda

exterior de México no han sido depositados con los banqueros Morgan and Company según se estipuló en el contrato Lamont Pani. Esto ha ocurrido a pesar de que el Cónsul mexicano Elías asegura que el pago se efectuaría del 2 al 5 de enero.

Tal situación, unida al informe procedente de México de que Calles piensa retener los fondos y cancelar el convenio ha provocado grandes temores entre los bonistas.

*Sábese al fin fué incinerado el cadáver del célebre Rasputin*

Moscu.—Por primera vez se ha conocido en Rusia la narración auténtica del paradero del cadáver del Monje Rasputin, que fué el verdadero gobernante de Rusia durante los últimos años del reino del Czar Nicolás II.

E. Lagansky que en una época fué agente de Kerensky y relata bajo juramento como fué descubierto el cadáver en una capilla secreta construida por la familia real en Tsarky, fué desenterrado cumpliendo órdenes de Kerensky y al fin, mientras lo conducían en un camión se hizo necesario quemarlo puesto que los que lo acompañaban fueron acusados por los campesinos de ser espías alemanes y se les creó una situación tan difícil que fué necesario incendiar el camión para evitar,

fuera descubierto el cadáver y adorado por los fanáticos.

Se cumplió la profecía de Rasputin quien dijo que ni la tierra ni el mar le darían refugio.

*Secta religiosa de trogloditas*

Viatka, Rusia.—Los inspectores gubernamentales del cerro han descubierto cerca de un ramal del ferrocarril de Perer una secta religiosa hasta ahora ignorada cuyos prosélitos pasan la mayor parte de sus vidas bajo tierra, refugiándose en profundas cavernas a la edad de cuarenta años y esperando allí la muerte.

Tan fanáticas gentes acogieron con gran recelo a los agentes del censo viendo en ellos un presagio del advenimiento del anti-Cristo, y con él el del día del Juicio Final.

*Fenómeno explicado*

Lisboa, Portugal.—Varios ingenieros han hallado en los estratos inferiores del lecho del río Guadiana en la provincia de Algarve, una capa de cierto hidrocarburo fluido, quedando de esta suerte explicadas con la combustión de esta materia al entrar en contacto con la atmósfera las llamas que suelen verse sobre la superficie del río, que era motivo de supersticiosas preocupaciones entre los campesinos.

### AURELIO CASTILLO VEGA HA MUERTO

Su afligida esposa Clemencia de Castillo; sus hijas Anita, Marina y hermanos; sus padres José Ma. Castillo Varela y Jesuita Vega de Castillo; sus hermanos Federica de Quirós, Anita Castillo V., Madre Marta del Carmen Castillo y Presbítero Abel Castillo Vega al comunicar a sus familiares y amigos tan triste pesar le invitan al Funeral Solemne de Trinario el lunes 24 de las corrientes a las 9 horas en el Santuario Nacional de Nuestra Señora de los Angeles.

Cartago, enero de 1927

## ¿Una manifestación Pro-Calles en Costa Rica?... ¡Horror!

Costa Rica es país libre: es uno de esos brillantes países del mundo—quizás es el primero—en que cada cual piensa y procede como guste, sin inculpar ni molestar al prójimo, porque piense y proceda a su antojo, sin contravenir la razón o a la moral.

Por eso los Costarricenses de buena cepa, no aplauden, ni apoyan, ni menos aprueban a los tiranos por sus actos de tiranía; ni pueden considerar a un tirano como representativo de la dicha y felicidad de una Nación.

Elias Calles, Presidente de Méjico, es un gran tirano de su Patria.

Su modo y ferocidad de tiranía han dado punto y raya a Rufino Barrios y Estrada Cabrera en Guatemala y a José Santos Zelaya en Nicaragua.

El cable y los diarios de todos los países, vienen refiriendo, los ultrajes cínicos de Calles y su Gobierno, a indefensas mujeres, a jóvenes, a doncellas, a varones respetables ciudadanos íntegros; y lo que es peor, las manos de Elias Calles, chorrean sangre inocente vertida por violar conciencias ajenas, por imponer criterios por odio a la vida cristiana que es la idea de la civilización.

Las arcas nacionales de Calles se han llenado con el expolio atrevido de los templos y de propiedades ajenas.

Esto no es invención: está repetido en el periodismo honrado aun acatólico en el mundo entero.

Calles no respeta a su pueblos y pretende que su cerebro piensa mejor que los cerebros

de 17 millones de mejicanos y por eso los oprime... los hostiliza... los mata cobardemente, hasta cortándoles la lengua a algunos antes de matarlos como se hizo con unos pocos jóvenes, con escándalo de la civilización.

Calles ha intervenido en Nicaragua, lo mismo que los Estados Unidos y con peores intenciones.

Calles ha dado el oro del pueblo mejicano a quien oprime y las armas, con compromiso de cabecillas prominentes de la revolución nicaragüense, de implantar, logrado el triunfo, el mismo sistema de persecución antirreligiosa y de hostilidad que él consuma inicuamente en Méjico.

Intervención Mejicana por intervención yankee, aunque ambas sean una desgracia para

Nicaragua, desgracia de la cual ésta se tiene la culpa por sus raquíticas rencillas de liberales y conservadores, o sea de leoneses y granadinos, intervención, por intervención, es preferible mil veces la yankee, que es más honrada y más civilizada que la del tirano Calles.

A Méjico la amamos todos los hispano americanos: es nuestra hermana mayor: diecisiete millones de mejicanos, buenos, honrados, generosos, valientes, gimen bajo el tacón de un tiranuelo que odia las conquistas de la civilización moderna cuando a estas horas, mata, encarcela, persigue y despoja, prevaleciendo de la fuerza bruta a los Católicos Mejicanos.

La Masonería, el Protestantismo, el Comunismo, baten palmas en honor de Calles y se valen de

la circunstancia de la intervención americana en Nicaragua, para hacer manifestaciones pro-Calles. ¿No ha intervenido también Calles en Nicaragua con armas, dinero y compromisos secretos? No merece esas manifestaciones: antes bien solo podrán hacerlas los esclavos del fanatismo, que no conocen más libertad que la propia, y se creen con derecho a hostilizar la ajena.

Por el pueblo mejicano no puede hacerse manifestaciones de vitores, porque los 17 millones que lo forman gimen en la opresión de Calles.

Podrá hacerse manifestación pro-Méjico, justa, honrada y decente, cuando Méjico eche a rodar al tirano y a su Camarilla por conculcadores de la libertad, del Derecho y hasta de la humanidad.

ROSENDO DE J. VALENCIANI

## Palabra Divina

### Tercer domingo después de la Epifanía



(Evang. Mat. 8, 1.-13.) En aquel tiempo habiendo bajado Jesús del monte, le fué siguiendo una gran muchedumbre de gentes. En esto viniendo a un leproso, le adoraba diciendo: «Señor, si tú quieres, puedes limpiarme.» Y Jesús extendiendo la mano le tocó diciendo: «Quiero. Queda limpio.» Y al instante quedó curado de su lepra. Y Jesús le dijo: «Mira que no lo digas a nadie; pero vé a presentarte al sacerdote, y ofrece el dón que Moisés ordenó para que les sirva de testimonio.» Y al entrar en Cafarnaum le salió al encuentro un centurión, y le rogaba diciendo: «Señor, un criado mío está postrado en mi casa paralítico, y padece muchísimo.» Dícetele Jesús: «Yo iré y le curaré.» Y le replicó el centurión: «Señor, no soy digno de que tú entres en mi casa; pero mándalo con tu palabra, y quedará curado mi criado. Pues aun yo no soy más que un hombre sujeto a otros, como tengo soldados a mi mando, digo al uno: marcha, y él marcha; y al otro: ven, y viene; y a mi criado: Haz esto, y lo hace.» Al oír este Jesús, mostró grande admiración, y dijo a los que le seguían: «En verdad os digo, que ni aun en medio de Israel he encontrado fe tan grande. Así yo os declaro, que vendrán muchos gentiles del Oriente y del Occidente, y estarán a la mesa con Abrahán, Isaac y Jacob en el reino de los cielos, mientras que los hijos del reino serán echados fuera a las tinieblas: allí serb el llanto y el crujir de dientes.» Después dijo Jesús al centurión: «Vete y succédate conforme has creído.» Y en aquella misma hora quedó sano el criado.

#### REFLEXION

Jesús se muestra visiblemente maravillado de la fe del Centurión, afirmando que no encontró tanta fe entre los israelitas como en este hombre, educado en el paganismo. Severísima reprensión que comprende también a tantos cristianos que desmienten con sus malas obras y perversas costumbres la santa fe que profesaron en el bautismo. En castigo de tanta ceguedad e ingratitud, Dios traslada su gracia y protección a las nuevas cristiandades que continuamente van floreciendo y prosperando en los países paganos, mientras que muchos que nacieron en el seno de su santa Iglesia serán excluidos del reino de los cielos.

## LA LIBRERIA E IMPRENTA UNIVERSAL DE CARLOS FEDERSPIEL & Cº

Avisa a los señores curas y mayordomos que ha llegado ya el nuevo surtido de ornamentos, custodias, cálices, cupones, relicarios para viáticos, vinajeras, incensarios, incienso, candelabros, armoniums y una gran variedad de artículos para el culto.—VINO DE CONSAGRAR, seco y dulce.

Y que la imprenta y encuadernación, montadas al estilo moderno, están en condiciones de ejecutar toda clase de trabajos con elegancia y rapidez. Especialidad en programas y carteles para turnos, diplomas, invitaciones, circulares, etc., etc.

### Las picaduras de

## “LA MATA DE TABACO PALMAREÑO”

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto. De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

## Notas católicas

**Estados Unidos.**—En Nueva York está preocupando seriamente la cuestión de la instrucción religiosa de la niñez. “Hace cincuenta años casi todos los niños iban a la Iglesia, más hoy día la mayor parte emplean de otro modo la mañana de los domingos. (N. Y. Times, 12 dic). Mr. Carin, Juez de la Corte Suprema, calificaba de “trágica” la situación, añadiendo que “esa falta de niños en las iglesias es síntoma de una iglesia moribunda”. Habla de las iglesias protestantes.

**Argentina.**—El mes de noviembre se celebró con mucho entusiasmo la llegada de Mons. Cortesi, Nuevo Nuncio en Argentina. El agosto Representante de la Santa Sede llevaba las Bulas del nombramiento de Fr. José M. Bottaro para la Arquidiócesis de Buenos Aires.

**Brasil.**—Con las ceremonias acotadas tomó posesión de la Presidencia de la República el Dr. Washington Luiz, el día 15 de noviembre. La hermosa ciudad de Río Janeiro apareció engalanada, notándose grande animación desde las primeras horas de la mañana.



¿ANSANCIO cerebral y dolor de cabeza por haber leído hasta muy tarde? Una dosis de

**ASPIRINA**

Alivia rápidamente, devuelve la actividad mental, levanta las fuerzas y no afecta el corazón ni los riñones

Tubos de 20 tabletas y “Sobrecitos” de una.

¡No acepte tabletas sueltas!

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra-Lindas bufandas.

Heredia TIENDA BENAVIDES

### ARTICULOS PUROS Y DE PRIMERA CALIDAD

En mi tramo del Mercado ofrezco a mis clientes: arroz, café, cacao y demás artículos del ramo, todo absolutamente puro y a precio bajo.

JOSEFINO CARVAJAL

## Quién es Plutarco Elías Calles, el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

#### Continúa

En la Capital de la República, los Delegados agraristas que encabezaba el loco Díaz Soto y Gama, (risas) para hacer otra farsa de convención, gastaron treinta y ocho mil pesos que salieron de la Secretaría de Agricultura y Fomento. En cambio, nosotros, que no disponemos, repito—y éste es nuestro más alto timbre de orgullo—de un centavo de la Nación, con nuestros propios recursos hemos podido traer a los Delegados y tenemos que sudar sangre para conseguir el dinero necesario a fin de que regresen a sus hogares. Esto a nosotros nos satisface y nos llena de energías.

Señores Delegados: Ya llegó el momento de arrebatar caretas. Yo estoy de acuerdo con Alvarez del Castillo, en que debemos tratar de permanecer serenos; pero no somos eunuces. (Aplausos estruendosos). Yo sé muy bien, compañeros delegados, cuál será el comentario de mis enemigos, y sé que mañana dirán que he venido a pronunciar palabras muy duras, que hirieron el oído casto de los machos. (Risas) Nosotros, que no necesitamos hacer alarde de machería, que sólo necesita hacer alarde de virilidad aquel que reconoce su debilidad, aquel tiene su convicción de que no es un hombre. Nosotros, con hechos, demostraremos que somos capaces de hacer ondear nuestra bandera en las montañas de toda la República, retando a nuestros adversarios. Adolfo de la Huerta, sin necesidad de charreteras, sin necesidad de ágiles ni estrellas, como él dijo, es tan soldado de la revolución como el más soldado de los miembros del Ejército Nacional. (Aplausos).

La gran convención del Partido Nacional Cooperativista, presagios de tempestad

La coartada presidencial, la manobra del Ejecutivo consiste en llamar a uno por uno de los altos je-

fes del Ejército, ofrecerles mil cosas y decirles al oído «Tú serás rey». ¿Por qué? Porque se siente débil, porque se siente abandonado en su intriga, en su menguada intriga y ¡lo mismo a uno que a otro, lo mismo a los de Norte que a los del Sur, a los del Oriente que a los de Occidente, ya Alvaro Obregón de ciudad en ciudad, pretende hacerles oír la voz de la sirena. Pero hasta estos momentos, para orgullo del Ejército Nacional, ninguno ha sido sobornado y todos han prestado adhesión a la causa de la libertad, que es la causa de Adolfo de la Huerta. También la coartada presidencial ha torcido momentáneamente su camino y ha pretendido hacer aparecer al Partido Cooperativista como enemigo del Ejército Nacional, cuando nosotros sólo hemos protestado contra la mancha, contra la calumnia que se ha pretendido arrojar sobre ese mismo Ejército. Dice Alvaro Obregón: «Los revolucionarios, los ciudadanos armados de ayer que hoy forman el Ejército Nacional, no podrán seguir a Adolfo de la Huerta porque no es Adolfo de la Huerta, militar, ni caudillo. Ironía, Adolfo de la Huerta es más caudillo y más hombre que aquellos que dudan de su virilidad. Nosotros no queremos constituirnos en le amenaza de la Nación, no queremos manifestar ni pretendemos, hacer ererer que nuestras palabras son una amenaza, una protesta anticipada; simplemente es un aviso, simplemente es un alerta que damos a la Nación. No amenazamos como el farsante de Puig y Cassaurane, con una revolución. No necesitamos amenazar absolutamente con nada, porque el pueblo sabrá estar en su lugar, el pueblo sabrá responder en un momento dado.

Continuará

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

## LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales  
Atención esmerada a nuestros clientes  
Ventas en condiciones ventajosas  
Háganos una visita y quedará complacido

**SOLERA Y MOLINA**

## ORNAMENTOS DE IGLESIA

Y OTROS

## OBJETOS PARA EL CULTO

acaba de recibir un nuevo gran surtido la

**Librería Lehmann**

(SAUTER & Cº)

# Santorial

Domingo 23.—Santos Ildefonso, arzobispo de Toledo y Juan, limosnero, santa Margarita de Rávena y san Raimundo de Peñafort, confesor.

## SAN RAIMUNDO DE PENAFORT, CONFESOR

Nació en 1175, en el castillo de este nombre, en Cataluña. Estudió con mucho provecho las ciencias naturales y las leyes, recibiendo el grado de doctor en Bolonia. D. Berenguer, obispo de Barcelona, le honró con una prebenda. En poco tiempo se reformó el Cabildo catedral con sus singulares virtudes. Profesó siempre tierna devoción a la Santísima Virgen, haciendo que se celebrase con más solemnidad la fiesta de la Anunciación. En 1222 tomó el hábito de Santo Domingo. Compuso por vía de penitencia un compendio de moral que se conoce con el nombre de Suma de Raimundo. En unión con Jaime, rey de Aragón, y con San Pedro Nolasco, fundó la Orden religiosa de Nuestra Señora de la Merced para redención de cautivos. Predicó con gran espíritu y éxito la cruzada contra los moros. El Papa Gregorio IX le nombró confesor suyo y mandó que compilase las decretales. Rechazó mitras, y para curarse de una enfermedad regresó a Barcelona, donde fué electo General de la Orden en 1238. Consumido de trabajos y colmado de méritos murió santamente en 1475. El papa Clemente VIII le canonizó en 1601.

### Se vende una casa

situada 150 varas al Sur de la Botica Francesa, habitada actualmente por la familia Charpaotier. Enten derse con doña Amelia Rojas v. de Jiménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

#### DE LA MULTITUD

Se ha usado nuestra preparación o que la está usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla a los enfermos no tenemos más que hacer referencia a sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarlo honradamente, ningún otro medicamento que pueda emplearse con mayor fe y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos períodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca en cada botella de la



“Preparación de Wampole” y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Eficaz desde la primera dosis. El Dr. L. E. Migone, de Asunción, Paraguay, dice: “La Preparación de Wampole es de gusto agradable y muy bien aceptada, sobre todo por los niños, que tienen el gusto muy sensible.” La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

### Casa en venta

Casa de 2 pisos, magnífica construcción, situada 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional, vendiendo en condiciones favorables.

Informaré en mi almacén de granos 75 varas al Oeste del Mercado.—Victor J. Zúñiga

# Socialismo militante y socialismo cristiano

## III

### El juicio de los Pensadores

Aceptado este concepto de fraternidad universal proclamado por Jesús, si podemos buscar la solución de este problema que nos ocupa, sin menospreciar su aspecto económico, dentro de los principios morales de la religión; porque son ellos con su sabiduría y clarividencia los únicos que pueden ofrecernos luz suficiente.

Y para dar mayor valimiento a nuestras palabras traigo como sostén de ellas las de un eminente pensador, Paul Bourget, que dice: «No hay salvaguardia social fuera de las verdades del Decálogo; tal fué la convicción de Le Play, tal fué también la de Taine; yo me uno a ellos». Ya veis que no es una corazonada nuestra el pretender buscar remedio para estos males dentro de la religión, sino que es también la sabia fórmula que tras un año de los más grandes cerebros de Francia quien así pensó; por consiguiente, fuera de ese círculo de diamantes que se llama la Moral Cristiana, los hombres no tendrán paz, no tendrán justicia, no tendrán sosiego dentro de sus conciencias oscurecidas por el odio al rico y el rencor a los grandes.

Bien poco lograríamos elevando los salarios al obrero, disminuyendo sus horas de trabajo, reduciendo el precio de las mercancías y abriendo a ellos todos los campos de la actividad si dejamos que su corazón y su pensamiento se empapen y se nutran en ese cúmulo de doctrinas subversivas, disociadoras, y se pierdan en ese inmenso piélago de pasiones que estallan llenando de dolor los hogares, corrompiendo las patriarcales costumbres y provocando con sus odios mal reprimidos la ira de Dios; y la mofa, el escándalo y el lubricio y hasta la blasfemia escarneren hoy su real magestad; porque el socialismo como tal, es ateo, él quiere el derrumbamiento de todas las creencias y de todos los altares, él quiere la conciencia libre, absolutamente libre; así conviene a sus intereses; él quiere la

conciencia libre de todo afecto y de todo vínculo; el socialismo quiere o pretende arrear con todo ideal que no sea el suyo propio y es así como no quiere religión, no quiere Dios, no quiere patria, no quiere bandera.

Su Dios es el yo único, su patria es el universo, sin contar que esta consigna de blasfema rebeldía es un reto a la Providencia y que ella puede manifestarse como en otro día se manifestó en Jerusalem y Judá, como nos lo dice la Sagrada Escritura, «Se derrumba Jerusalem, se derrumba Judá porque su lengua ultrajó a su Señor y sus actos viles ruborizaron su rostro» y como se ha manifestado también en tantísimas otras ocasiones en donde la blasfemia de los hombres ha provocado su ira; pero serán nuestras palabras de hoy la voz de Anath que viene a anunciar las fustigaciones y la sanción de Dios a nuestro pueblo por sus crímenes execrables y bajos? No, de ninguna manera deseáramos ser portadores de tal mensaje; y luego, nuestra patria es y será siempre torre altísima de la fe, jamás mereceremos, la llama vengadora ni el flajelo de la espada hecha ascua, de sus legiones.

Nada ganaríamos con tales conquistas o concesiones, si dejamos que el ácido corrosivo de aquellas propagandas venenosas y corrupturas, revestidas de bello ropaje idealista, envilezcan el alma de nuestras clases trabajadoras y oscurezcan su pensamiento a la contemplación de las cosas celestes del espíritu y de la fe.

Esas conquistas serían dogal para nuestro cuello, oro para quemarnos los ojos, ganancias que prepararían la total ruina del mañana, hartazgos, festín y crápula hoy para sufrir luego hambres del cuerpo y del espíritu.

La verdadera evolución económica obrera, o en términos generales del trabajador, está en armo-

nizar sus facultades, sus derechos sus intereses y todas sus legítimas aspiraciones dentro de un marco de recíproca justicia con los del patrón, que a su vez ha de experimentar unos mismos sentimientos de justicia, de caridad, de amor y de respeto para sus servidores, y de ese ambiente de mutua consideración y convivencia cristianas, brotará fresca y lozana la pronta redención social del trabajador; pero téngase entendido que es allí, en el Evangelio que predicó Cristo en donde está fulgurante y resplandeciente, la única fórmula de esta transformación y que, cuanto más se alejen los hombres de su fe tanto más se alejarán de su realización efectiva; porque el catolicismo; legítimo y único heredero de tal Evangelio, es el único también que podrá y puede solucionar la magna cuestión obrera, que empíricos y farsantes, políticos y logreros han planteado fuera de todo principio religioso.

El catolicismo es fuente de toda libertad, de toda igualdad, de sincera fraternidad; el catolicismo es fuente de amor y de justicia; él con su lema «Todo por Dios, todo por la patria, todo por el pueblo moral y honrado», es quien sabrá hoy o mañana realizar ese problema de justicia distributiva que acaricia el socialismo y «Únicamente el catolicismo social, conocido, practicado y vivido, labra la dicha temporal y eterna del hombre», así dice don Luis Veyillat, y ese socialismo que arruina a Rusia, que estremece a Italia y a España, que pone alerta a Alemania y en guardia a Francia, y a tantas otras naciones y que estrangula a México en la hora actual, no puede ser ideal para nadie; solamente la demagogía puede solazarse en tales movimientos que son a la vez la muerte religiosa, moral y económica de toda sociedad: el caos en definitiva.

Es este un ideal deseable y que merezca el contingente de todas nuestras facultades y potencias creadoras de energía? No, jamás. El socialismo no quiere hombres supeditados a nadie ni a nada; quiere hombres absolutamente libres porque así lo requieren sus empresas, que son las más [de las veces, conquistas de sangre, asaltos de cuchillo y dinamita: el socialismo no quiere frenos religiosos o espiritualistas en la conciencia de sus afiliados porque ellos reatarían la acción violenta a una interna reflexión del adicto y ella podría de seguro llevar al fracaso el tenebroso propósito, por eso su bandera es un inmenso campo rojo con una franja negra: la heráldica tendría mucho que decirnos de sus varios significados; pero ese mismo color nos declara que es una fuerza avasalladora que lucha y que trabaja por todos los medios posibles en sojuzgar al obrerismo de todos los países y que tenemos que ponernos en guardia, no en cuanto a sus teorías puramente económicas a las que asiste una legítima razón de ser, como es el propio mejoramiento y el más feliz disfrute de la vida y de la familia; pero sí en cuanto a sus otras doctrinas políticas, sociales y religiosas que son en nuestro concepto, veneno, fermento horrible de odios proporcionados a las masas en el dulce néctar de sugestivas teorías y de bella y exaltada literatura dirigida principalmente al corazón y a la inteligencia de los que sufren, que por ley natural, desgraciadamente son los más, y ellos, los agobiados por el dolor, los que padecen hambres

**Leche Condensada**  
**FRESCA**  
**MARCA NIDO**  
**ACABA DE LLEGAR A**  
**“EL AGUILA DE ORO”**  
PUJOL HNOS. - TELEFONO 739

Linoleum para saguanes. Alfombras linoleum para pisos.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

# LA COPA BLANCA



Marca y nombres registrados

CARTAGO

Departamento de Ferretería



**HIERRO** techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos, llantas para carreta y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuerca, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.

**ACERO** en barras, carón Cock, hierro liso negro y galvanizado.

**VIDRIOS**, cerraduras y llaves “Yale”. Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos, machetes y palas.

**CEMENTO** “Alsen”; clavos, alambre de cerca, arados varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavatorios, inodoros, tanque alto y bajo, sillas de Sarchí, pinturas Alabastini, etc.

**CATRES** americanos grandes y pequeños. Felpudos. Mangueras alambradas.

**MATERIAL DE CAÑERIA**, tubos, codos, nipples, varios tamaños y gruesos.

Maletas para viaje, varios tamaños, a precios bajos.

**ALUMINIO**, variedad de artículos, ollas, calderos, baños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescados.

**COCINAS** para leña, tres tamaños, precios de ocasión.

**MATERIAL PARA CLOACAS** belgas, tubos, codos, sifones, tees “Y” etc.

**INODOROS** americanos, tanque alto y tanque bajo, diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud.

**TARROS** para leche, de 40 litros. Hierro enlosado, Fiambreros.

**ABARROTES** en general. Material de barro Belga para cloacas.

**GRAN FABRICA** de café molido y fabricación de fideos.

**SILLAS DE VIENA**, color de caoba.

Casa establecida en 1893 - Teléfono No. 11

**RIVERA & CIA.**

## Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París  
ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz  
y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

## RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

## Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas  
Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº El 0-74 Grano de Oro

## Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico

GOMEZ MIRALLES

Ap. 919 - Teléfono N 490

y miserias, los que lloran humillados los viajámcnes del potentado, las infamias del magnate de extra- viado sentimiento, encuentran en tal prédica algún consuelo, muy huma- no por cierto, subyugados por a- quel encantamiento de teorías, con- templan una lejana esperanza para sus ensueños, para su regeneración social que vislumbran en la procla- mada *Sociedad del Porvenir* que es la meta de sus aspiraciones *el Esia- do Soviet, el Estado Bochevike*, que nunca podrá constituirse de un mo- do estable y permanentes, ora por carecer de ideales religiosos que son fundamento de toda institución, ora por aspirar al endiosamiento de la carne y de la sangre; ora, en fin, porque aparte de la utopía del reparto social, su decantada Socie- dad del Porvenir únicamente se basa en las ruinas de la presente; y las ruinas, constituyen pésimos fundamentos de sólidas construc- ciones, así dice un eminente soció- logo español que ha gastado lar- gos años en el estudio de estas cuestiones que nos interesan hoy a todos: el doctor Luis Irurzun.

### Un veto del Sr. Gobernador

Ayer el Sr. Gobernador Esquivel pronunció un veto sobre la forma en que se quiere pagar a los emplea- dos de la Contabilidad Municipal, asunto que se ha hecho cuestión de Estado por oponerse a ello el cor- elete de la Ley de Hacienda Mu- nicipal, completada con un limita- do decreto de diciembre último. El veto a más de oponerse a lo dispuesto por el Consejo da una pauta para realizar el pago en buena forma.

### PROGRAMA

de las audiciones que ejecutará la Banda Militar en la Misa de Tro- pa y Concierto a las 17 horas en el Parque Central.

- MISA  
1º En el Crepúsculo. Ensueño Lecail.  
2º Ave María. .... Nicolao.  
CONCIERTO  
1º Excéntrica. Marcha. Allier.  
2º Cantos de Guerra. Obertura. Andrieu.  
3º Gitana Tango. J. D. Zúñiga.  
4º. Temas de Opera Fantasia. Thobani.  
5º Yearning. Fox Trot. Burke.

El Director,  
ROBERTO CANTILLANO

### El correo de ayer

Anoche llegaron a la Central de Correos 265 fardos de correspon- dencia. De ella 60 sacos fueron de cartas, 83 de impresos y 15 de mer- caderías.

Las cartas fueron distribuidas a- noche y damos el aviso de los pa- quetes postales para que sus dueños los recojan el lunes.

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

### PERSONALES

En su finca Las Palomas de San- ta Ana veranea Don Domingo Mus- mani y su apreciable familia.

=Envi mos nuestro más sentido pésame a la familia Goyenaga con motivo de la muerte de su querida madre.

=Anoche contrajo matrimonio el joven don Jaime Ortiz con la Sta C Andreoli. La ceremonia fué en la casa de habitación del Sr. Andreoli habiendo una numerosa asistencia y siendo muy obsequiada la novia.

=Se encuentra en estado de su- ma gravedad doña Dolores Sánchez v. de Marchena Quiera Dios resta- blecerla en su salud.

### Don Elías Jiménez candidato para el Instituto de Alajuela

Ha circulado la especie de que mo- tivada por la renuncia del Profesor Garnier, quedará vacante la Direc- ción de Alajuela.

A la vez se dice, sin que lo poda- mos asegurar, que se le ha hecho proposición al profesor Don Elías Ji- ménez Rojas para que se haga cargo de aquel puesto.

El Sr. Garnier parece que tendrá aquí una buena posición.

### Vapor para Nicaragua

El día 24 saldrá de Puntarenas para Nicaragua el vapor City of Pa- namá que llevará pasajeros.

### La candidatura Calderón Ra- mírez apadrinada por nuestros políticos

La idea lanzada en Costa Rica y en el Salvador de llevar a la presidencia de la república de Ni- caragua un hombre neutral, va progresando. Aquí se pensó en don Salvador Calderón Ramírez recono- cido historiador y pnblicista.

Anteayer fué enviado un largo telegrama al Salvador, en el cual nuestros principales políticos apa- drinaban al Sr. Calderón como un buen presidente interino. Ese caba- llero que ha estado en Costa Rica ocho o diez veces, tiene grandes simpatías.

### DUELO

El estimable artesano don Aure- lio Castillo, residente en la ciudad de Cartago, encontró accidentalmente la muerte en Limón anteayer, sumien- do en honda pena a sus familiares.

Su fallecimiento ocurrió a conse- cuencia de haber sido arrollado por el mar en Piuta. Su cadáver fué tras- ladado a Cartago para darle en esa ciudad cristiana sepultura.

Enviamos nuestro pésame senti- do a sns padres don José María Castillo y doña Jesusita Vega de Castillo, esposa doña Clemencia de Castillo e hijos; hermanos Pres- bo. don Abel Castillo, doña Fede- rica de Quirós, Anita Castillo y Sor María del Carmen Castillo; así mis- mo a su sobrina Srta. Liliam Qui- rós, empleada de esta empresa.

### CARTAGO AL DIA

El alcoholismo

Nombramiento

Las consecuencias del alcoholis- mo en las diferentes fases de la vida del hombre, se encuentra en exhibición en un cuadro que a la vista del público se halla en el establecimiento de don Marcelino Bárcenas. La realidad en todas sus formas está representada en ese cuadro. Pero por desgracia el hombre no da a conocer su debi- lidad humana, haciendo caso omiso de la autenticidad de los hechos. Lástima que no se sepa apreciar la enseñanza objetiva y moral de ese cuadro que no solamente debía de colocarse en todos los estable- cimientos de comercio, sino también con mayor razón en los colegios y escuelas de la república.

Contrato

Con beneplácito del público se ha recibido la noticia de la apro- bación por el Ejecutivo del contra- to de la luz incandescente con la nueva compañía cuyos principales jefes son los señores Nicomedes y Jesús Masís. Esta nueva socie- dad tiene en proyecto llevar a ca- bo un tranvía eléctrico desde Orosi y la capital.

Deseamos el éxito más completo en las obras que emprendan.

Compra

Don Alfredo Rojas compró a don Miguel Angel Salazar su es- tablecimiento de comercio. Copio- sas entradas deseo para el amigo Rojas.

Insignia

Los policías de Alcaldías y Juz- gados que por vergüenza no llevan uniforme, por lo menos deben usar una insignia que los caracterice y les haga guardar de todos el respec- to merecido. ¿Qué dice de esto la autoridad competente?

Pelonas

Las mujeres de todos tamaños, a saber, en edad y condición social, que se cortan el pelo a diario en la barbería de Gomitos, llegó en nú- mero de 40 a 150. A esto tenemos que agregarle las que se recortan en las barberías de don Federico Arias y Vicente Meneses, que por la higiene y fineza de sus patrones y operarios son escogidas por su numerosa clientela.

Corresponsal.

Buenas ganancias obtendrá el que se dedi- que a preparar nuevos tipos de bebidas re- frescantes. Fórmulas e instrucciones. Circu- lar gratis.  
**P. C. Coll** Box 25, Station C. New York, N. Y. U. S. A.

### El Padre Quirós predicó en la Penitenciaría

Por invitación de un grupo de se- ñoras el ilustre orador Padre Qui- rós Palma estuvo de visita en nues- tro penal. Allí les hizo una brillan- te alocución dirigida a los presos. Ellos le agradecieron mucho sus palabras.

Los presos fueron luego obsequia- dos con excelentes tamales y una buena taza de café con leche.

Es de agradecer el rasgo de las buenas damas, así como la gestión del Padre Quirós.

**Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón** de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H. Premiad por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma TELEFONO 1084 - APARTADO 927

**PARA LAS VACACIONES**  
Pase sus ratos de reposo leyendo, que es la mejor distracción  
Tenemos un surtido completo de obras de todas clases a su disposición  
**LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines**  
Las órdenes por correo merecen especial atención  
**ALMAMAQUE LINES-1927**  
INDISPENSABLE EN TODO HOGAR

**Gran Remedio Casero**  
Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del higa- do, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito. =DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CAR- BONI Y Cº Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

**MANDE A TOSTAR Y MOLER SU CAFÉ A LA CRIOLLA**  
GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO DE BIENVENIDO ORTIZ  
BARRIO KEITH  
Se presta esmerada atención a las órdenes de pulperías, cafeterías y familias  
GARANTIA EN LA ELABORACION

**CAMBIO**

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York.....	400 3/4
Londres.....	309 -
Paris.....	80 1/2 -
España.....	325 -
Bélgica.....	282 -
Italia.....	88 -
Suiza.....	387 -
Berlín.....	400 -
Amsterdam.....	0.40 1/2 -

Se vende de ocasión un sobre todo para caballero en perfecto quen estado.  
Informarán en esta oficina.

**SUSCRIBASE AL CORREO NACIONAL**  
TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

**REFRESCOS | TRAUBE | CERVEZA**